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ATA DA QUADRAGÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 1 

PESQUISA E PÓS-GRADUAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO 2 

JEQUITINHONHA E MUCURI-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x- 3 

 4 

Aos doze dias do mês de março do ano de dois mil e quinze, às nove horas, reuniu-se na sala de 5 

reuniões do CONSU, sob a presidência do Prof. Alexandre Christófaro Silva, o Conselho de 6 

Pesquisa e Pós-Graduação/UFVJM. Estiveram presentes os Profs. José Barbosa dos Santos, 7 

Helen Rodrigues Martins, Renato Guilherme Trede Filho, Cintia Pimenta de Araújo, Claudio 8 

Heitor Balthazar, Valter Carvalho de Andrade Júnior, Severino Delmar Junqueira Villela, Etel 9 

Rocha Vieira, Marcelo Luiz de Laia, Rodrigo Moreira Verly, Harriman Aley Morais, Gustavo 10 

Eustáquio Brito Alvim de Melo, Leandro Silva Marques, Flávio César Freitas Vieira, Alexandre 11 

Soares dos Santos, Wallans Torres Pio dos Santos, Murilo Xavier Oliveira, TA Virgínia Geralda 12 

Batista e a servidora Delair Moreira da Silva. O Prof. Jairo Lisboa Rodrigues, Jaqueline Maria 13 

Silva e Alessandra de Paula Carli participaram da reunião por meio da videoconferência. Foi 14 

justificada a ausência do Prof. Álvaro Dutra de Carvalho Júnior. Em seguida, inicia-se a reunião 15 

solicitando à secretária que faça a leitura da ata da reunião anterior, que foi aprovada sem 16 

ressalvas. Logo após apresentou-se a CORRESPONDÊNCIA EXPEDIDA: 1) Of. 17 

972/14/PRPPG/UFVJM, datado de 12/12/2014 – comunicando a Presidente da Comissão de 18 

Sindicância Disciplinar que o CPPG decidiu, pela maioria de votos, manter o parecer que foi 19 

encaminhado pelo Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação Eventual.  2) Of. 20 

974/14/PRPPG/UFVJM, datado de 12/12/2014 – comunicando ao coordenador do Curso de 21 

Especialização em Ensino de Geografia que o CPPG aprovou as alterações solicitadas. 3) Of. 22 

975/14/PRPPG/UFVJM, datado de 12/12/2014 – comunicando a coordenadora do Curso de 23 

Especialização em Ensino de Sociologia para o Ensino Médio que o CPPG aprovou as alterações 24 

solicitadas 4) Of. 976/14/PRPPG/UFVJM, datado de 12/12/2014 – comunicando a candidata 25 

Nathália Ribeiro Henriques que o CPPG deferiu seu recurso referente a aceitação do histórico 26 

escolar emitido pela base de dados do SIGA. 5) Of. 977/14/PRPPG/UFVJM, datado de 27 

12/12/2014 – comunicando ao candidata Francisco Medeiros Martins que o CPPG deferiu seu 28 

recurso referente a aceitação do histórico escolar emitido pela base de dados do SIGA. 6) Of. 29 

978/14/PRPPG/UFVJM, datado de 12/12/2014 – comunicando ao coordenador do Programa 30 

de Mestrado em Odontologia que o CPPG homologou a decisão do Colegiado do Programa 31 

relativa ao cancelamento da matrícula da pós-graduanda Jussara de Fátima Barbosa Fonseca. 7) 32 

Of. 979/14/PRPPG/UFVJM, datado de 12/12/2014 – solicitando ao Pró-Reitor de 33 

Administração/UFVJM que seja informada com antecedência a impossibilidade da realização da 34 

viagem, das solicitações realizadas no sistema SIGA. 8) Of. 1011/14/PRPPG/UFVJM, datado 35 

de 19/12/2014 – comunicando A Comissão de Sindicância Disciplinar que já haviam 36 

encaminhado resposta a solicitação e informando a inviabilidade de atender ao Memorando 37 

nº18/2014 no prazo estipulado. 9) Of. 1023/14/PRPPG/UFVJM, datado de 24/12/2014 – 38 

comunicando ao Prof. Claudio Heitor Balthazar  que o CPPG nomeou uma comissão para tratar 39 

da reformulação da Resolução nº 13-CONSEPE de 09/12/2012 e que ele foi indicado como 40 

membro da referida comissão. 10) Of. 1024/14/PRPPG/UFVJM, datado de 24/12/2014 – 41 

comunicando a Prof.ª Juliana Augusta Dias que o CPPG nomeou uma comissão para tratar da 42 

reformulação da Resolução nº 13-CONSEPE de 09/12/2012 e que ela foi indicada como membro 43 

da referida comissão 11) Of. 1025/14/PRPPG/UFVJM, datado de 24/12/2014 – comunicando 44 

ao Prof. Wagner Lannes  que o CPPG nomeou uma comissão para tratar da reformulação da 45 

Resolução nº 13-CONSEPE de 09/12/2012 e solicitando a indicação de um servidor da DEAD e 46 

um coordenador de curso de pós-graduação lato sensu à distância para integrar como membro a 47 

referida comissão 12) Of. 174/15/PRPPG/UFVJM, datado de 10/03/2015 – comunicando a 48 

aprovação do projeto de oferecimento do Programa de Pós-Graduação stricto sensu Mestrado 49 

Profissional em Matemática em Rede nacional – PROFMAT e encaminhando para apreciação do 50 
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CONSEPE. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA: 1) Comunicação Interna 1 

258/2014/PROAD – informando que ações para a melhoria da Divisão de Transportes estão 2 

sendo adotadas não sendo possível o atendimento imediato na forma proposta pelo CPPG. 2) 3 

Comunicação Interna 266/2014/PROAD – comunicando os procedimentos a serem observados 4 

pelos demandantes dos serviços de transportes. Logo após, foi apresentado os assuntos 5 

constantes da ORDEM DO DIA:  1) Homologar as atas das Defesas de Dissertação dos 6 

Programas de Mestrado em: Ciências Farmacêuticas, Ciência Florestal, Ensino em Saúde, 7 

Produção Vegetal, Química, Saúde Sociedade e Ambiente e Zootecnia – a secretária fez a 8 

leitura das atas das Defesas de Dissertação dos pós-graduandos a saber:  Programa de 9 

Mestrado Ciências Farmacêuticas – Amine Becheleni Pimenta;  Programa de Mestrado em 10 

Ciência Florestal – Juliano Roberto Ferreira, Lidia Gabriella Santos, Luiz Felipe Ramalho de 11 

Oliveira, Natane Amaral Miranda e Tarço Murilo Oliveira Luz ; Programa de Mestrado em 12 

Ensino em Saúde – Hellen Cristina de Almeida, Mariana Véo Nery de Jesus e Sinara Luiza 13 

Miranda Dupim;  ;  Programa de Mestrado em Produção Vegetal – Estela Rosana Durães 14 

Vieira, Uidemar Morais Barral e Victo Hugo Duarte da Costa; Programa de Mestrado em 15 

Química – Francisca Gabriela Lopes Rosado e Ricardo Augusto Moreira de Souza Corrêa; 16 

Programa de Mestrado em Saúde, Sociedade e Ambiente – Anna Luisa Alkmim Rocha, 17 

Dimas Ramon Mota Queiroz, Euza Mara Rocha, Harley Fernandes de Almeida, Jean Carlo 18 

Laughton de Sousa, Natália de Tartler e Renata Luiz Ursine; Programa de Mestrado em 19 

Zootecnia – Elenice da Conceição Santos, Julião Ribeiro Lessa Couto e Lúcio Flávio Macedo 20 

Mota; informando que todos foram aprovados. Após apreciação e votação individual, as atas 21 

foram homologadas pelos presentes. 2) Homologar a ata da Defesa de Tese do Programa de 22 

Doutorado em Ciências Fisiológicas - a secretária fez a leitura da ata da Defesa de Tese da pós-23 

graduanda a saber:  Programa de Doutorado em Ciências Fisiológicas – Valéria Gomes de 24 

Almeida;  informando que a pós-graduanda foi aprovada. Após apreciação e votação, a ata foi 25 

homologada pelos presentes. Com a palavra o Prof. José Barbosa propõe a antecipação da pauta, 26 

para que possa explanar o assunto constante do item 3 de Outros Assuntos na sequência, pois ele 27 

quer apresentar as secretárias que estão trabalhando no Bloco 4 e elas precisam retornar as suas 28 

atividades. Proposta aceita pelos presentes. 3) Bloco 4 e apresentação das secretárias -  com a 29 

palavra o Prof. José Barbosa apresenta as secretárias que estão no plenário Graciely Mara Vieira 30 

Fagundes e Laura Moreno Ribeiro do Nascimento Moreno informando que as mesmas estarão 31 

atendendo as demandas dos coordenadores dos programas de pós-graduação stricto sensu, 32 

fazendo uma explanação geral dos assuntos que estarão sob a responsabilidades destas 33 

secretárias. Informa ainda que será de responsabilidade da servidora Graciely os programas de 34 

Produção Vegetal, Química, Biocombustíveis, Ciência Florestal – níveis Mestrado e Doutorado e 35 

Zootecnia – nível Mestrado  e da servidora Laura os programas de Mestrado Profissional (Saúde, 36 

Sociedade e Ambiente; Ensino em Saúde e Gestão de Instituições Educacionais), Mestrado 37 

Acadêmico (Ciências Farmacêuticas; Reabilitação e Desempenho Funcional) e Mestrado e 38 

Doutorado em Odontologia. Com a palavra o Prof. Marcelo Laia parabeniza a PRPPG e expõe 39 

que reconhece os trabalhos executados pelas secretárias. Na oportunidade o Prof. Jairo apresenta 40 

as servidoras Eduarda Ramos Santos e Dângela Vieira Lopes Lemes, presentes na reunião por 41 

meio da videoconferência, informando que são as servidoras que atuam na pesquisa e pós-42 

graduação no Campus do Mucuri. 4) Referendar Edital nº 025/2014 – Mestrado em Ciências 43 

Fisiológicas; Edital nº 026/2014 – Doutorado em Ciências Fisiológicas; Edital nº 001/2015 – 44 

Doutorado em Produção Vegetal; Edital nº 002/2015 e Retificação nº 001/2015 – Doutorado 45 

em Ciência Florestal; Edital nº 003/2015 e Errata nº 001/2015 – Doutorado em Ciências 46 

Fisiológicas (fluxo contínuo) - a secretária fez a leitura do Edital nº 025/2014 – Mestrado em 47 

Ciências Fisiológicas; Edital nº 026/2014 – Doutorado em Ciências Fisiológicas; Edital nº 48 

001/2015 – Doutorado em Produção Vegetal; Edital nº 002/2015 e Retificação nº 001/2015 – 49 

Doutorado em Ciência Florestal; Edital nº 003/2015 e Errata nº 001/2015 – Doutorado em 50 
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Ciências Fisiológicas (fluxo contínuo), informando que devido à exiguidade de tempo, os editais 1 

e as retificações foram aprovados ad referendum do CPPG. Após apreciação e votação 2 

individual, os editais e as retificações foram referendados pelos presentes. Na oportunidade o 3 

Prof. Alexandre parabeniza os coordenadores dos programas de Ciência Florestal, Odontologia e 4 

Produção Vegetal pelo doutorado, bem como os coordenadores dos novos programas de 5 

mestrado Biologia Animal e Reabilitação e Desempenho Funcional. Informa ainda que a CAPES 6 

irá conceder 4 bolsas de doutorado para cada e a FAPEMIG irá conceder 2 de doutorado e 2 de 7 

mestrado para cada programa. Ainda com a palavra informa que a FAPEMIG concede bolsas por 8 

mérito para aqueles programas que elevaram de conceito e que já foi disponibilizado para o 9 

Programa de Produção Vegetal e a PRPPG já encaminhou ofício informando que os programas 10 

de Ciência Florestal e  Odontologia fazem jus a bolsa por mérito e estão aguardando a resposta.  11 

5) Referendar Retificação 002/2014 do Edital 009/2014 – Especialização em Ensino de 12 

Filosofia para o Ensino Médio; Edital 010/2014 – Especialização em Ensino de Filosofia 13 

para o Ensino Médio; Edital 011/2014 – Residência em Fisioterapia na Saúde Coletiva - a 14 

secretária fez a leitura da Retificação 002/2014 do Edital 009/2014 – Especialização em Ensino 15 

de Filosofia para o Ensino Médio; Edital 010/2014 – Especialização em Ensino de Filosofia para 16 

o Ensino Médio; Edital 011/2014 – Residência em Fisioterapia na Saúde Coletiva, informando 17 

que devido à exiguidade de tempo, os editais e retificações foram aprovados ad referendum do 18 

CPPG. Após apreciação e votação individual, os editais e as retificações foram referendados 19 

pelos presentes. 6) Regulamento do PROFMAT – o Prof. José Barbosa informa que fez a 20 

leitura do Regulamento e o mesmo está de acordo com a legislação vigente. Informa ainda que é 21 

o único programa da PRPPG com conceito 5. Na oportunidade parabeniza aos Profs. Jaqueline e 22 

Jairo que estiveram a frente da elaboração da proposta. Fazendo uso da palavra o Prof. Harriman 23 

expõe que deveria ser complementado os artigos 23 e 24 do referido Regimento constando além 24 

da língua Inglesa a possibilidade da língua espanhola já que é permitido pelo programa. 25 

Proposição aceita pela coordenação do curso que irá providenciar a adequação dos artigos. Após 26 

apreciação e alteração dos artigos, o Regimento foi aprovado pelos presentes. 7) Normas para 27 

estágio do PROFMAT – o Prof. José Barbosa faz uma explanação sobre a orientação que foi 28 

encaminhada aos coordenadores dos Programas de Mestrado Profissional para que elaborassem 29 

uma norma para a realização de do estágio docente, pois é uma exigência para os alunos 30 

bolsistas. Informa ainda que a coordenação do Mestrado Profissional Saúde, Sociedade e 31 

Ambiente elaborou estas normas e já foram aprovadas pelo CPPG e foi encaminhada aos 32 

programas como modelo. O Prof. José Barbosa informa que a norma está de acordo com a 33 

legislação. Após apreciação, a norma foi aprovada pelos presentes. 8) Grupo emergente- o Prof. 34 

Alexandre fez a leitura do Of. s/nº datado de 29/12/2014, encaminhado pelo Prof. Marcus 35 

Vinicius Carvalho Guelpeli solicitando a criação do grupo emergente com a perspectiva de 36 

submeter à CAPES, o projeto de mestrado no exercício de 2015. Com a palavra o Prof. 37 

Alexandre expõe que é necessário maiores informações para análise do grupo como: linhas de 38 

pesquisa, projetos de pesquisa que podem contribuir com a formação do novo programa para 39 

envio do APCN. Fazendo uso da palavra o Prof. Alexandre Soares expõe a necessidade das 40 

informações referentes ao critério individual dos pesquisadores e o número de pesquisadores no 41 

grupo se é suficiente para suportar o programa, o número mínimo de docentes no programa. 42 

Diante do acima exposto, ficou definido que será encaminhado ofício ao Prof. Marcus 43 

solicitando maiores informações para balizar o parecer de criação do grupo emergente. 9) 44 

Calendário Acadêmico PRPPG 2015-2016 - o Prof. José Barbosa explicou que as datas 45 

sugeridas no calendário acadêmico da PRPPG 2015-2016 teve como base as questões de 46 

logísticas da PRPPG e em seguida fez a leitura do calendário sugerido. Após análise o calendário 47 

foi aprovado por todos os presentes. Com a palavra o Prof. Marcelo Laia fala da decisão do 48 

CPPG que ficaria a cargo de cada colegiado a definição do número de vagas a serem oferecidas 49 

por disciplina, porém ele acha viável que o CPPG estabeleça o número máximo de vagas para 50 
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disciplina isolada. Com a palavra o Prof. Jairo expõe que foi oferecida 30 vagas para aluno 1 

especial no PPGTAS e que seria ideal limitar estas vagas devido aos transtornos que tem 2 

ocorrido. O Prof. José Barbosa expõe que não acha prudente limitar e que cada a cada 3 

coordenação e os docentes do programa limitarem o número de vagas. O Prof. Marcelo fala que 4 

quando restringe o número de candidatos a disciplina isolada dificulta alunos regulares fazerem 5 

as disciplinas em outro programa, além do mais isto facilita o intercâmbio de alunos dos 6 

programas da UFVJM e sugere que fique a critério o número de vagas, logicamente observando 7 

a infraestrutura. O Prof. Jairo expõe que é favorável ao intercâmbio dos alunos do programa mas 8 

não aos alunos não vinculados a qualquer programa. Prof. Gustavo sugere que tenha um período 9 

para solicitação. Com a palavra o Prof. Flávio expõe que o PPGIEd oferece as disciplinas em 10 

módulos e que o período de matrícula não tem como seguir ao calendário acadêmico da PRPPG, 11 

por este motivo solicita neste caso uma exceção quanto ao período de matrícula. O Prof. 12 

Alexandre Soares sugere que seja criado critérios , priorizando alunos dos programas da 13 

UFVJM, alunos de programas de pós-graduação de outras IFES e graduados e pós-graduados 14 

servidores e outros alunos. Além do mais no sistema os professores não tem acesso as 15 

informações referentes ao solicitante. Sugere ainda que a chancela seja comunicada por meio do 16 

sistema para que todos tomem conhecimento. Diante ao acima exposto o Presidente sugere uma 17 

comissão para estabelecer critérios para priorização, ficando revogada a decisão do CPPG até 18 

que seja estabelecido novos critérios. Sugestão acatada pelos presentes.  10) Proposta de 19 

alteração do art. 47 da Resolução nº 37-CONSEPE - o Prof. Alexandre fez a leitura da 20 

solicitação do coordenador do Programa de Produção Vegetal de alterar o art. 47 da Resolução nº 21 

37-CONSEPE que estabelece o prazo de 5 anos para aproveitamento de disciplina para caberá a 22 

cada programa de pós-graduação estabelecer o período de tempo para aproveitamento de créditos 23 

cursados antes da matrícula do discente. O Prof. José Barbosa sugere que este assunto seja 24 

encaminhado para a comissão constituída pela PRPPG que esta trabalhando na alteração da 25 

referida resolução. Sugestão aceita pelos presentes. OUTROS ASSUNTOS – 1) Sucupira/2014 26 

– o Prof. José Barbosa informa que o prazo para envio das informações na plataforma sucupira é 27 

até o dia 16/03/2015 e que até o momento ele recebeu apenas informação de 4 programas. Na 28 

oportunidade o Prof. Flávio solicita que seja autorizado o acesso do professor/orientador. O Prof. 29 

Alexandre fala que esta demanda deverá ser encaminhada para o Forum do FORPROP.   2) 30 

Internacionalização – o Prof. José Barbosa comunica que o Conselho de Internacionalização 31 

não pode ser apenas da pós-graduação e sim da IES, conforme reunião que tiveram a Diretoria de 32 

Relações Internacionais. Diante deste assunto, foi elaborada uma proposta e encaminhada a 33 

PROGRAD e DRI para apreciação e até o momento não obteve resposta. Informa ainda que das 34 

10 vagas, 09 alunos foram selecionados e já estão nesta universidade oriundos da Colômbia, 35 

Peru, Venezuela e México e fazem parte do acordo internacional do Grupo Coimbra com a 36 

garantia de bolsas e que o Programa SaSA recebeu 05 alunos.  3) Defesas  – Delair expõe que os 37 

documentos das defesas devem ser entregues na secretaria da PRPPG para finalização e 38 

elaboração do diploma. 4) Editais – Delair solicita aos coordenadores que após o encerramento 39 

das inscrições encaminhem ofício comunicando a comissão julgadora com a declaração dos 40 

membros que não há impedimento para participarem do processo seletivo, observando a data dos 41 

documentos. Lembra ainda que está divulgação da portaria no site da PRPPG é recomendação do 42 

Ministério Público. 5) Processo seleção – Delair informa a necessidade de que ao terminarem o 43 

processo seletivo a comissão devolva os processo com toda a documentação para que seja 44 

finalizado e arquivado.   6) Matéria do Jornal  – Delair informa que é correspondente da 45 

PRPPG junto ao Jornal da UFVJM e solicita aos coordenadores que tiverem alguma matéria 46 

relativa aos programas de pós-graduação ou a uma pesquisa que seja relevante que encaminhem 47 

a matéria para que ela possa apresentar na reunião dos correspondentes.  Informa ainda que na 48 

Rádio da UFVJM estão sendo divulgados eventos, e caso tenham algum assunto para ser 49 

divulgado podem encaminhar para a PRPPG. Informa ainda que o prazo para encaminhamento 50 
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da matéria para a próxima edição do Jornal é dia 16/03/2015. 7) Bolsa cota UFVJM  – O Prof. 1 

Alexandre informa que enquanto não for aprovado o orçamento institucional, não terão 2 

condições de fazer a distribuição de bolsas para os programas de pós-graduação. 8) 3 

Regulamento Programa de Pós-Graduação em Zootecnia  – O Prof. José Barbosa informa 4 

que fez a leitura do regulamento do PPGZOO e este se encontra de acordo com a legislação 5 

vigente.após apreciação o Regulamento foi aprovado por unanimidade. 9) Mesa Redonda  – O 6 

Prof. Alexandre informa que, na qualidade de membro do Conselho Curador da FAPEMIG, 7 

juntamente com os docentes da UFVJM que fazem parte da câmara de assessoramento da 8 

FAPEMIG, irão realizar uma mesa redonda com os docentes do Campus de Diamantina e do 9 

Mucuri para orientarem os docentes quanto a submissão de projetos com fins de concessão de 10 

fomentos e esclarecimentos de dúvidas relativas a este assunto.  10) V Encontro Multicêntrico 11 

em Ciências Fisiológicas  – A Prof.ª Etel informa que no período de 15 a 21 de maio estará 12 

sendo realizado nesta IFE, o V Encontro Multicêntrico em Ciências Fisiológicas, fazendo em 13 

seguida uma explanação do assunto e convidando a todos a participarem do evento. Nada mais 14 

havendo a ser tratado o Sr. Presidente declara encerrada a reunião, agradecendo a presença de 15 

todos. Eu, Delair Moreira da Silva, Secretária Executiva/CPPG/UFVJM, lavrei a presente ata 16 

que, se aprovada, será assinada por todos os membros presentes. Diamantina, 12 de maio de 17 
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